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时间确定：10月19日～22日合肥星光闪耀

金鸡国际电影展及国际优秀影片、导演、演

员评选活动，将在合肥“海选”15名左右的大众评

委。在昨天的新闻发布会后，康健民再次向记者

确认了这个消息。而且他还说，去年的江阴电影

节上，张娜拉就出席并“拉票”了，今年合肥市也

将迎来国际的明星大腕儿。

国际影星谁当红？最受观众欢迎的外国男

女主角等 8 个大奖，就由咱合肥老百姓投票决

定。还等什么，拨打本报新闻热线0551-2620110，

或者登录星空社区（www.xksq.net），就等着您来

参与了！

本报记者将把报名的市民全部推荐给电影

节组委会，说不定，今年的大众评委中，就有你的

身影哦！

称职大使：从早上6点就开始拍宣传片

事实上，记者在采访现场还得知，赵薇从昨

天早上6点钟就起床，为电影节拍摄宣传片。“这

个宣传片取景全部都出自合肥的一些标志性建

筑物，以及具有文化底蕴的地方。比如政务文化

新区、滨湖新区，还有逍遥津公园等。赵薇希望，

能够把电影节美好的形象传递给大家，让更多的

人热爱电影。”合肥市副市长杨增权这样告诉记

者。中国电影家协会党组书记、常务副主席康健

民也向记者证实：“赵薇非常不容易，一接到邀

请，二话没说就答应了。她是从《画皮2》的片场

请假赶过来参加发布会的，晚上就要赶着航班飞

回片场。”

有意思的是，截止到昨晚记者发稿时（晚上

10时许），记者得到消息，赵薇乘坐的航班因为雷

雨天气而延误，仍在机场等候。或许，连老天爷

都不舍得“小燕子”太辛苦，来回地奔波吧！

大众评委：等你来报名！

第20届中国金鸡百花电影节吉祥物等昨日一一公布

小燕子“飞来”合肥任文化大使
记者 刘甜甜/文 李超钰/图

朝鸣的雄鸡唱响，鲜艳的百花竞放；手持盘片的“和和”高举大拇

指，盛赞着在合肥孕育的电影梦想！昨天下午，第20届中国金鸡百花

电影节新闻发布会在合肥召开，主题语、吉祥物和 LOGO 一一出炉。

本届电影节合肥电影文化大使赵薇，在新闻发布会现场热情地回答了

记者的提问。而本报记者幸运地抢到了最后一个提问机会，成为安徽

媒体中唯一一个在现场发问的记者。

在新闻发布会现场，合肥市副市长杨增权宣布：第20届中国金鸡百花

电影节，定于今年10月19日至22日在合肥举行。本届电影节的活动共30

多项，闭幕式、明星走红毯等几项主要活动的确定日程是：

电影节开幕式暨文艺晚会：10月19日晚在合肥奥体中心举行，约4万

观众。“贺岁前夜”和合肥元素“庐剧”将被植入晚会之中，这也是本届电影

节的创新之处。

明星走红地毯仪式：10月22日下午在滨湖国际会展中心附近，观众人

数1.5~2万人，备选方案在天鹅湖北岸，活动由CCTV-6直播。

金鸡奖颁奖典礼暨闭幕式：10月22日晚上在滨湖国际会展中心，观众

5000~8000人，由CCTV-6直播。

吉祥物：“和和”代表“和谐”、“合肥”
新闻发布会上，吉祥物“和和”终于露出了庐山真面目。同时此届电影

节的主题语、LOGO也一一亮相。

主题语：“梦想在合肥”。“梦想在合肥”预示着不管是电影梦想、城市

梦想，还是人生梦想，都能在美丽的现代化滨湖大城市——合肥，实现。

吉祥物：“和和”——吉祥物取名“和和”，寓意和谐，同时，和谐的“和”

与合肥的“合”同音，代表着第20届中国金鸡百花电影节的举办地是在合

肥。吉祥物“和和”以广玉兰为创意原型，而广玉兰是合肥的市树，体现了

举办地合肥的地域文化特色；造型中融入电影胶片等电影元素，体现出电

影节的特色主题内涵。“和和”手持电影盘片，高举大拇指，凸显了电影人的

专业品质，象征着对获奖者的盛赞之情。

LOGO：“鲜艳的百花与朝鸣的雄鸡”，正好反映了电影独特的“视”与

“听”的属性。2011年，恰逢金鸡百花电影节举办20届之际，以百花与雄鸡

两者相融的形象出现，也同时预示着即将到来的第20届中国金鸡百花电

影节，一定会是一场拥有盛大规模，载入中国电影史册的和谐盛事。

大使赵薇：眼有微疾戴着墨镜现身
当赵薇一袭清凉的裙装款款出现时，现场顿时沸腾了起来。众多媒体

记者把主席台围了个水泄不通，粉丝团也在后面高举着印有“小燕子”的

招牌，热情地呼唤薇薇的名字。现场的主持人介绍说，由于紧张的工作，赵

薇的皮肤有些过敏，眼睛也有点不适，故而只能戴着墨镜出席。所以，在跟

大家打招呼的时候，朴实的赵薇还特意恳请记者：“请大家拍好看一点的角

度，一定要保持电影节的好形象啊！呵呵……”

现场提问：本报成为唯一发问的安徽媒体
赵薇一出现，新闻发布会马上就进入了高潮部分。主持人刚一宣布记

者们可以开始提问，全场的记者就都屏住呼吸，希望自己能够被“点名”。

幸运的是，在三个提问机会中，继央视和香港一家媒体之后，本报记者抢到

了最后一个提问的机会。

尽管从声音里听起来有些虚弱，但是赵薇还是面带微笑，逐一回答了

记者们的问题。“非常感谢家乡父老对我的关爱，也感谢媒体对本届电影节

的关注。谢谢！”

在被记者问及眼睛的受伤情况，以及为本届电影节带来哪些作品时，

赵薇说：“最近我在拍《画皮2》，皮肤有些过敏，眼睛也有点疼，所以只好戴

着墨镜出席发布会，也请大家原谅。作为安徽人，我为自己能够做合肥电

影形象大使而倍感骄傲，这次我本人没有电影作品参展，但是在电影节期

间，开幕式、颁奖晚会等重要活动，我都会参加。”此外，为赵薇量身打造的

电影节主题曲，改为6月13号左右正式发布。


